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【香港商報訊】記者周偉立報道：房委會昨日表
示， 「舉報濫用公屋獎」將於本月15日實施，如果
憑舉報人提供資料，成功向濫用公屋住戶發出遷出
通知書，房委會將向參與計劃人士提供最高3000元
現金獎勵和感謝狀。

成功向戶主發遷出通知書才獲獎
發言人說，有意參與計劃人士可透過舉報郵柬、

房委會或房屋署網頁的電子表格、舉報熱線、電

郵，以及通知屋邨辦事處等方式舉報。除了房委會
或房屋署的直接僱員外，任何能提供真實確切資料
令房署成功向濫用公屋單位人士發出遷出通知書的
16歲或以上舉報人皆符合參與資格；舉報人必須以
實名舉報，並同時提出參與計劃，參加者須由專責
人員進行初步評審及面見，以確保資料真確。

發言人提到，每宗舉報會由 「評審委員會」審
核，並審理性質複雜或有爭辯的個案，委員會由首
長級人員擔任主席並作出最終決定，又強調舉報人

士的身份會絕對保密。
發言人又指，措施實施前已實名舉報的濫用公屋

個案，若調查尚未完結，在查明屬實並於計劃實施
後，成功向濫用公屋的住戶發出 「遷出通知書」，
房屋署會主動聯絡有關人士，徵詢是否參與計劃。

發言人補充，房委會過去一段時間已查找出較容
易偵查的濫用公屋個案，餘下較隱蔽個案，需透過
市民舉報提供線索，因此推出 「舉報濫用公屋獎」
鼓勵市民舉報濫用公屋。

卓永興指出，前廳交流會設立2年多以來舉行了17
次，作用非常大，讓官員和議員在非正式氛圍下坦
誠討論，政府得到很多寶貴意見，有助推動良政善
治。優化方向包括由現時每次4至6個小組，下次起
改為由2個事務委員會分組進行討論，每組由相關議
題局長及事務委員會主席聯合主持會議。至於在商
定議題方面，每組由相關局長和事務委員會主席在
會議前進行協商，並在會後聯合會見傳媒，總結交
流會討論內容。

有助醞釀政策過程吸取意見
梁君彥表示，政府不時就如何優化前廳交流會安

排，諮詢他本人和其他議員意見，立法會非常歡迎
新安排。在更有系統的新安排下，議員和官員可更
加聚焦討論大家關心的政策議題，官員尤其需要在
政策醞釀或檢討過程中，及早與議員充分溝通，吸
納議員意見。新安排亦有助議員和事務委員會更有
效跟進有關議題。

官員議員探討促進銀髮經濟
身兼促進銀髮經濟工作組組長的卓永興稱，本港的

銀髮經濟有龐大市場及商機，要推動消費及發展產
業，釋放長者的消費力及勞動力，又指今次的討論一
如既往非常熱烈，互動活躍，議員提出很多寶貴意
見，大家認同發展旅遊業和推動銀色經濟對本港經濟
非常重要，除了政府帶頭，亦要凝聚立法會和社會力
量做好有關工作，政府會認真參考議員意見。

與會的九龍西立法會議員鄭泳舜表示，會上表達
了對啟德體育園測試賽的看法，認為過去幾次測試
賽的交通配套、人流管理等做得不錯，希望政府繼
續舉辦更多不同類型的測試，例如接待旅客能力、
餐飲安排等。他說，今年會有很多大型體育比賽和
文化藝術活動，除啟德體育園正式開放外，亦會承
辦 8 個全運會競技比賽項目，認為是對香港非常重
要，期望當局更好發揮主場體育經濟，吸引更多過
夜旅客留港消費。

倡水上的士渡輪闢東九新航線
民建聯立法會議員陳勇指，在會上建議當局善用

維港兩岸公共空間，在節日假日舉辦有關 「熊貓經
濟」的盛事，吸引全世界旅客。 「粵車南下」方
面，建議在假期讓更多內地中高端旅客的私家車和
企業的公務車來港，並增加國際及內地私人遊艇和
郵輪來港時間等。

九龍東立法會議員顏汶羽表示，在會上向局方建
議，可研究讓水上的士或渡輪營運商開拓一條東九
龍新航線，途經啟德、鯉魚門一帶，甚至可延伸至
港島東西灣河碼頭。這樣便可有便捷交通串連文
化、體育、旅遊、消閒，方便遊客參與盛事前後，
在周圍體驗本地文化、品嘗特色美食。另外，他期
望政府可發展讓遊客電召、 「點到點」自由在不同
登岸階梯上落的 「水上的士」。

選委會界別議員梁美芬就向丘應樺建議成立銀髮
創業基金。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：香港中文大
學第九任校長盧煜明昨日履新，他接受傳媒訪問
時表示，將致力提升中大在國際上的水平和地
位，在教學、研究、服務、創新方面都會努力。
此外，他向全體中大成員發表公開信，承諾將與
大學成員保持開放溝通、與各界加強合作，讓大
學成就突破校園界限。

盧煜明在信中表示，中大自1963年創校以來，
始終履行 「結合傳統與現代，融會中國與西方」
的使命，能帶領這樣一所優秀的高等院校邁步向
前，他感到莫大光榮。

勉學生把握學習機會努力謀發展
盧煜明鼓勵學生把握港中大各式各樣的學習機

會，努力追求全面發展，成為具有全球視野及多
元文化意識的 「僕人領袖」；並培養創新思維，
盡力為全球挑戰尋求解決方案。他也期待與各書
院、學院及其他部門和單位的同事一起營造關愛
共融的校園環境，讓每位成員都能一展所長。

作為新任校長，盧煜明承諾與大學成員保持開
放溝通，讓港中大人發揮集體智慧，引領大學竿
頭日進，繼續在構建可持續和更公平社會的道路
上發光發亮。

盧煜明現時仍擔任中大李嘉誠醫學講座教授，
並兼任香港科學院院長。他是國際公認的液體活
檢領域全球奠基者、開拓者及領導者，尤其是無
創產前檢測領域的先驅，被譽為 「無創產前檢測
之父」。盧煜明的研究成果對全球醫學科學界影
響深遠，屢獲國際殊榮，他亦於2023年獲選為中
國科學院院士。

【香港商報訊】記者葉家亨報道：粵港與深港合
作不斷加強深化，民建聯立法會議員陳勇昨日在立
法會大會提出口頭質詢，詢問至今粵港和深港合作
推動落實哪些合作項目，及未來會有哪些具體發展
方向。政制及內地事務局局長曾國衞表示，至今大
灣區基礎設施持續完善，人員跨境流動更為便捷，
新質生產力提速發展形成、科技創新資源、國際高
端人才匯聚。

曾國衞指，本港已迅速成立融入國家發展大局督
導組，由行政長官親任組長、3位司長分任副組長，
由頂層推進和督導香港融入國家發展
大局，對接大灣區建設等重大國家戰
略工作。他又指，企業亦善用香港
「一國兩制」下 「引進來、走出去」

的重要角色，如在促進跨國人員流動
方面、 「港車北上」、人才南下北
上、便利大灣區青年創新創業和就業

等計劃相繼出台，深受各界歡迎。大灣區律師執業
考試、建築及工程相關專業人員的備案制度，及港
資港發港仲裁等，也大大便利香港專業服務業開拓
大灣區的內地市場。

曾國衞強調，各政策局會繼續抱着實事求是、互
利共贏的精神，不斷增強與中央的相關部委、廣東
省政府及澳門特區政府的聯繫。共同致力尋求政策
創新及突破，並爭取更多惠及香港、有利國家及大
灣區發展的政策措施。

北都會區建設將加速推進

陳勇再質詢在現時經濟壓力大的情況下，政府如
何加快建設北部都會區，以及其最新時間表和路線
圖，給予市場信心。發展局副局長林智文指，北部
都會區有力推進，現時目標希望2032年或之前，可
完成四成的土地平整或是新住宅單位，亦曾前來立
法會3次拿取工程撥款，包括是古洞北餘下階段，洪
水橋的第二階段及新田首階段。他指為提速提效，
也希望可善用市場力量，加快發展速度，今年將有
新嘗試，會就3個大片區發展，進行市場意向調查，
希望可以令企業市場更加積極參與北都發展。

【香港商報訊】記者葉家亨報道：立法會議員周文港昨早
在立法會大會提出口頭質詢，指出政府應加速發展 「演唱會
經濟」，並發掘當中的文旅消費潛力，以增加遊客及刺激本
地整體經濟。文化體育及旅遊局局長羅淑佩回覆表示，政府
樂見每年許多外地和本地歌手和組合在港舉行演唱會，吸引
市民和來自世界各地的遊客欣賞。她認為大型演唱會能帶動
相關行業的經濟發展，亦帶動社會氣氛，刺激本地消費。

兩年350場大型演唱會吸金37億
羅淑佩指出，香港絕大部分的演唱會，由私人企業舉辦，

以商業原則運作，政府鮮有提供財政資助，主辦單位在考慮
在港舉辦流行演唱會時，會考慮多方面的商業因素，例如演
唱會規模、財政可行性、預期目標觀眾客群和人數，以及場
地配套等。政府歡迎各私營企業和中介機構，繼續物色不同
歌星或組合在港舉行演唱會。

就本地表演場地容量而言，羅淑佩說，如果演唱會表演場
地可以容納超過1萬名觀眾，就被視為大型演唱會。根據政

府估計，2023年至2024年約有350場大型演唱會，平均每月
約舉行15場大型演唱會，當局粗略估算超過420萬名觀眾入
場觀看演唱會，當中旅客超過150萬人次，合共為本港帶來
37億元消費，經濟增加值為22億元。有個別演唱會，尤其
是涉及非本地表演者及支援團隊演唱會，更加可以為本港帶
動過億元的直接開支。

隨着啟德體育園的落成及啟用，香港未來可望舉行更多具
規模和經濟效益的演唱會，令香港成為舉辦大型流行演唱會
的絕佳地點，亦符合當局在文藝創意產業發展藍圖，所提及
到發展香港成為流行文化之都的目標，以及香港旅遊業發展
藍圖2.0發展 「盛事+旅遊」的長遠方向。

羅淑佩又說，場租收入是演唱會帶來經濟收入效益之一，
就康樂文化及事務署轄下的香港體育館（紅館）而言，每日
的基本場租主要是向裝拆舞台節目綵排的日子收取，而演出
日子的場數，是以每場演出門票的收入計算，2023年至2024
年在紅館舉行的演唱會，為政府帶來約 1.4 億元的場租收
入。

【香港商報訊】記者李銘欣報道：上月接任旅遊
業議會（旅議會）主席的譚光舜昨日與傳媒茶敘，
他透露未來將配合政府《旅遊發展藍圖2.0》，協
助旅遊界再創高峰，成為業界的 「超級聯繫人」。
他認為香港要發展深度遊，吸引新人入行和培訓從
業員是關鍵；議會正爭取開放更多平時不會開放的
地方，讓旅客 「打卡」，例如是深水埗警署。

譚光舜稱集中5方向助港旅業發展
從事旅遊業 50 年的譚光舜表示，希望團結業

界，配合藍圖2.0，協助香港旅遊業再創高峰。議
會未來工作將集中在5個方向，包括推動行業專
業化發展，協助從業員轉型；推出數碼化旅遊產
品；提升旅遊業界的服務水平；促進會員權益和
福利；向旅監局反映業界意見及協助拓展商機。

對於今個農曆新年假期的入境遊情況，譚光舜
表示有信心，因為內地和東南亞旅客都會選擇來
港感受節日氣氛；但外遊情況卻令人擔心，還有
不足一個月便過年，目前報團情況仍不理想，當
中長線團較為淡靜，估計原因包括聖誕與農曆新
年相隔太近，以及長途航班仍未回復到疫情前水
平，影響了票價和機位供應等。

旅議會總幹事楊淑芬補充說，由於內地即將進
入春運，高鐵車票比較緊張，令部分原本以高鐵
作為交通工具到內地的旅行團數目減少。

藍圖2.0提出預計3年後旅遊業人力需求多近7
萬人。譚光舜坦言疫情後，很多轉了行的同業對
前景無信心，不願重投行業，目前單計導遊和領
隊有約1.6萬人，比2018年少三成，當中只有五
成、六成活躍，人手嚴重不足。雖然輸入外勞計
劃可解燃眉之急，但手續繁複，進度較慢。中長
期須培訓本地學生，旅議會除了舉辦培訓課程，
還會到院校講解行業前景，提供實習機會，吸引
青年入行。

舉報濫用公屋獎3000元 下周三實施

立會前廳交流會安排將優化
改以2事務委會分組舉行 更有效聚焦研討
【香港商報訊】記者葉家亨報道：立法

會第17次前廳交流會昨早舉行，政務司
副司長卓永興率領多名官員出席，包括首
次以局長身份出席的文化體育及旅遊局局
長羅淑佩，以及商務及經濟發展局局長丘
應樺等。卓永興會後表示，是次前廳交流
會分5組進行討論，分別是《香港旅遊業
發展藍圖2.0》——發展旅遊熱點；促進
銀色經濟，包括銀色消費、銀色質量保
證、銀色產業、銀色財務及保障安排和釋
放銀色生產力等，亦有討論到推動文藝創
意產業和運動發展。另外，為使前廳交流
會機制的議題探討更加聚焦且深入，卓永
興稱自第18次前廳交流會起，將實行系
列優化安排。

當局指粵港深港合作深化成果顯著

羅淑佩：演唱會帶旺周邊行業刺激消費

盧煜明履新中大校長
致力提升學校國際地位

旅議會將配合政府
推動旅遊發展藍圖2.0

盧煜明履新中大校長。中大提供圖片

譚光舜（右）與楊淑芬談旅議會未來發展。
記者 李銘欣攝

卓永興出席在立法會舉行的前廳交流會。圖示卓永興（前排左五）率丘應樺（前左三）及羅淑佩（前排右
六）出席在立法會前廳交流會與議員於會前合照。 政府新聞處圖片

香
港
商
報
廣
告
效
力
宏
大


